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    В районе — 220 тыс. населения. Сельское хозяйство и другие
сферы многоотраслевые и сложные. В основном 16 тыс. га земли
были засеяны озимыми, политы, были внесены удобрения. Учитывая
усилия дехкан, будем надеяться, что урожай в нынешнем году
будет  хороший.  Чтобы  получить  хороший  урожай
сельскохозяйственных  культур,  мы  отремонтировали  каналы  для
хорошего обеспечения поливной водой. Проливные дожди сейчас
препятствуют  выращиванию  хлопка.  В  этом  году  намечали
вырастить хлопок на 6 тыс. га. В настоящий момент 1.5 тыс. га
засеяны хлопчатником. Будем надеяться, на то, что если будет
хорошая погода, в течение 10 дней закончим посев. У дехкан
есть и семена, и ГСМ.
 
    В  каждой  сельуправе  организован  технический  сервис,
который  решает  нужды  сельчан  в  технике.  В  крупных  же
дехканских хозяйствах есть своя техника. Таким образом, сейчас
работаем  над  тем,  чтобы  своевременно  засеять  при  помощи
техники 25529 га поливных, 17039 га неполивных земель.
 
    В прошлом году были определённые затруднения в реализации
выращенного у нас хлопка и табака. Всем известно, что мировые
цены на эти технические культуры были снижены. Но, несмотря на
это, мы связались с текстильными предприятиями города Москвы и
помогли сдать дехканам  хлопок по 12.89 сомов за килограмм.
Сейчас дехкане стали увереннее и объединяются в ассоциацию,
которая  будет  работать  с  заводом.  Надеемся,  что  нынешний
урожай также продадим Москве. Кроме того, проводятся работы с
китайскими предпринимателями по строительству предприятия для
переработки фруктов и овощей.
 
    В районе имеется семь промышленных предприятий. Частный
хлопкоочистительный  завод  «Дом-Ата»  —  одно  из  крупнейших
предприятий. Он вступил в строй в 1996 г. В прошлом году им
было выработано продукции на сумму 170500 тыс. сом. Кроме
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того,  есть  предприятие  «Достук»,  которое  производит
сельскохозяйственный  инвентарь,  железобетонные  изделия.  В
Ленинской сельхозуправе в АО «Жузум-Шарап» трудятся по выпуску
вин 200 человек. В СПК «Ырыс» выпускаются консервы из овощей и
фруктов.  Мощность  предприятия  —  1500  условных  банок.  Если
учесть, что одна условная банка равна 353 банкам, то можно
сделать вывод, что предприятие большое. Выпускаются в основном
абрикосовый и другие фруктовые соки, а также томатный сок,
паста и другие законсервированные овощи и фрукты. За этой
качественной  продукцией  приезжают  покупатели  из  крупных
городов России.
 
    В районе имеется 410 крестьянских, 52 фермерских хозяйств,
а количество частных хозяйств выросло до 8214. В настоящее
время уделяется внимание  укрупнению мелких частных хозяйств,
улучшению  агротехники,  увеличению  валового  продукта.
Например,  на участке «Жаны-Чек»  в 1998 г. была организована
группа, которая через год получила кредит по 5 тыс. сом на
каждую семью, и теперь они добились хороших результатов. Те
семьи, которые три года имели первоначально в обороте 50 тыс.
сом,  сейчас  обзавелись  двумя-тремя  дойными  коровами,  5-10
баранами и птицей. Поэтому люди верят, что для эффективности
лучше объединяться в крупное хозяйство.
 
    В прошлом году финансовая корпорация выдала населению
нашего района кредит в 49 млн. сом. А в этом году для целевого
использования получен кредит в 60 млн. сом. Кроме того, мы
работаем в тесном сотрудничестве с ПРООН, ФИНКА, «Ак–Марал»,
Каунтерпарт консорциум и другими инвестиционными компаниями.
 
«Кыргыз Туусу», 30 апреля 2002 г.
 


